



Aktuelles aus dem Naturpark Unteres Saaletal

4 / 2015

Und dräut der Winter noch so sehr
mit trotzigem Gebärden,
und streut er Eis und Schnee umher,
es muss doch Frühling werden.

Blast nur, ihr Stürme, blast mit Macht,
mir soll darob nicht bangen,
auf leisen Sohlen über Nacht
kommt doch der Lenz gegangen.

Emanuel Geibel



Sehr geehrte Mitglieder und Freunde des Naturparks Unteres Saaletal,

am 10. Oktober konnte der Naturpark Unteres Saaletal wieder an die Tradition anknüpfen, die von der **Arbeitsgruppe Wandern des Landwirtschafts- und Heimatmuseums in Zappendorf** durchgeführten Exkursionen zu unterstützen.



Die vom Leiter der Arbeitsgruppe Wandern, Herrn Feudel, vorbereitete Wanderung führte vom Museumsstandort in Müllerdorf über Benkendorf nach



„Weiße Frau“ nördlich von Zappendorf

Lieskau und über die Tonlöcher und Kalksteinbrüche bei Köllme zurück.

Damit wurde ein ländlich geprägter Teil des Naturparks mit interessanter Bergbaugeschichte erkundet.

Den Höhepunkt stellte die Besichtigung der Lieskauer Kirche dar, wo orts- und kirchengeschichtliche Erläuterungen den Teilnehmern den Blick für die interessante historische Kulturlandschaft des Gebietes öffneten.



Lieskauer Kirche

Einen ähnlichen Ansatz verfolgte die diesjährige **Herbstwanderung unseres Naturparks** am 17. Oktober. Trotz schwieriger Wetterverhältnisse wurde bei dieser Exkursion die ehemalige Gemarkung von Lettin umrundet. Entsprechend dem Motto „Natur





Aktuelles aus dem Naturpark Unteres Saaletal

4 / 2015



und Steinzeit – zwischen Lunzbergen und Dölauer Heide“ lagen archäologische und montanhistorische Objekte, wie der Menhir „Steinerne Jungfrau“ oder der Lunzberg-



Lunzberg-Findling

Findling auf der Strecke. Die vielfältig geprägte Landschaft am nördlichen Rand der **Stadt Halle** mit den Kleingartenanlagen, Trockenrasen, Porphyrfelsen und



Laubfärbung in den Brandbergen

dem Waldgebiet der Dölauer Heide beeindruckte die Teilnehmer.

Ein wichtiger Partner des Naturparks Unteres Saaletal ist der **Landesheimatbund** des Landes Sachsen-Anhalt. Bei dessen **Jubiläumsveranstaltung** am 07. November anlässlich der Vereinsgründung vor 25 Jahren war auch unser Naturpark mit einem Stand in den Frankeschen Stiftungen vertreten. Neben der Präsentation unserer Flyer und Wanderhefte bot sich hier die Möglichkeit, interessante Gespräche mit unterschiedlichen Akteuren im Naturparkgebiet zu führen. Dabei eröffneten sich neue Perspektiven für die Naturparkarbeit im kommenden Jahr.



Schöne Wintertage und ein gutes Jahr 2016 wünscht der Naturpark Unteres Saaletal

Weitere Informationen unter:
www.unteres-saaletal.de
www.naturparke.de

